

México debe cambiar el curso de acción en la industria petrolera: Narro (El Financiero 25/09/12)

México debe cambiar el curso de acción en la industria petrolera: Narro (El Financiero 25/09/12)(Esther Arzate) Martes, 25 de septiembre de 2012 Un país que no tiene soberanía energética se convierte necesariamente en dependiente, por lo que México debe cambiar el curso de acción en la industria petrolera, aseveró el rector de la UNAM, José Narro Robles, al señalar que de cada diez dólares que exporta Pemex, importa la mitad. En ese sentido, urgió a realizar un cambio a la regulación de la industria petrolera, en el que se asegure la rectoría del Estado sobre los hidrocarburos. De la reforma laboral, el titular de la máxima casa de estudios opinó que en las discusiones deben ser consideradas las necesidades de los trabajadores y la sociedad en su conjunto. Sin embargo, apuntó que "es hora de entender que las reformas que el país requiere (energética, laboral, fiscal y educativa) se construyen poco a poco y que los resultados suelen verse años después". Por ello, urgió a los actores y las fuerzas políticas a alcanzar los acuerdos necesarios lo antes posible pues "es hora de dar prioridad al futuro de México, de recuperar el rumbo, de corregir la ruta, de formular un proyecto de nación, acorde a nuestra realidad". En la inauguración del Foro Internacional "Dr. Jorge Carpizo" Energía y renovación de políticas públicas para el desarrollo sustentable, la eficiencia y la transición energética, al cual irrumpió el movimiento #YoSoy132 para rechazar la apertura a la inversión privada en el sector energético y la reforma laboral que se discute en el Congreso de la Unión, el rector dijo que México está ante dos claras dependencias. Explicó que la economía y el gasto público dependen en gran medida de los ingresos petroleros, ya que el 35.4 por ciento de los ingresos presupuestarios del gobierno federal provienen del petróleo, y que la mitad del abastecimiento energético depende de importaciones. Citó que por cada diez dólares que exportamos, importamos cinco, lo cual indica "que algo está mal, que necesitamos corregir, más aún si consideramos que más del 90 por ciento de la energía primaria consumida en México proviene de los hidrocarburos". Debemos transmitir a la sociedad y a los poderes públicos la urgencia de diseñar soluciones y tomar medidas para cambiar la cultura de consumo energético, para incrementar la producción de las fuentes alternativas y lograr la seguridad energética del país, dijo. El rector de la UNAM rehusó opinar sobre la posibilidad de que el gobierno de Enrique Peña Nieto replique el modelo de la petrolera brasileña Petrobras en México, pero dijo que es un hecho que la economía brasileña ha crecido más que la mexicana y "se nos está adelantando en muchas cosas. El único consuelo que ahora nos queda es que le ganamos en fútbol", sostuvo.